

Retours du Festival International de Géographie

Les Zones Ateliers de la Loire, du Bassin du Rhône et de la Moselle (ZAL et ZABR et ZAM) ont participé sous une bannière commune au Festival International de Géographie (FIG) qui s'est tenu à Saint-Dié-des-Vosges du 11 au 14 octobre 2012. Le thème de cette 23^e édition portait sur : « Les facettes du paysage, nature, culture, économie » ; le pays invité était la Turquie.

Cette participation a été possible grâce aux subventions accordées par la ZABR et l'UMR 5600 EVS.

Notre présence au FIG a pris plusieurs formes :

- la **tenue d'un stand « Réseau des Zones ateliers »** sur le **thème des paysages fluviaux au Salon de la Géomatique** avec présentation de divers projets de recherche sous la forme de posters et animations ;
- l'**accueil de plusieurs classes** de primaire et de collège le vendredi matin, pour lesquelles des petites animations avaient été préparées afin de les sensibiliser à la recherche sur les paysages fluviaux ;
- **deux interventions** ont été proposées dans le cycle des **mini conférences AFIGEO** sur « Amélioration de la connaissance des paysages de l'eau (bassin ligérien et rhodanien) par les apports de l'analyse multisources » proposée par Sylvie Servain (UMR 7324 CITERES, ENSNP de Blois) et Anne Honegger, (UMR 5600 EVS, Université de Lyon) et une présentée par Kristell Michel et Christine Jacqueminet intitulée « Suivi diachronique des paysages de l'ouest lyonnais (bassin versant de l'Yzeron) d'après des images aériennes et satellites » ; chacune ont été suivies par plus de trente personnes ;
- la participation aux **expositions scientifiques** des laboratoires UMR 5600 Environnement Ville Société, Université de Lyon et l'UMR 7324 CITERES (CNRS-Université de Tours) ; expositions dont le but est proposer au public du FIG une vitrine des recherches actuelles en géographie. Une dizaine de posters sur le thème « les paysages fluviaux » ont été exposés dont six proposés par des membres de l'UMR 5600. Ils peuvent être vus sur le site du [FIG](#)
- la participation au concours de géovisualisation d'Elisabeth Chesneau et Eric Lieghio avec une animation portant sur une cartographie interactive pour informer la population sur le risque majeur d'inondation à Saint-Etienne.



Le festival a concrétisé plusieurs mois de préparation (depuis janvier), et sur place plus de vingt personnes du Réseau des Zones Ateliers se sont relayées pour recevoir spécialistes, scolaires, curieux et habitants.

Anne Honegger et Marie-Laure Trémélo